

La SOCIÉTÉ FRANÇAISE de PHLÉBOLOGIE POURSUIT sa ROUTE

The SOCIÉTÉ FRANÇAISE de PHLÉBOLOGIE CONTINUE on its COURSE

J.-P. GOBIN

Une nouvelle mandature commence.

En qualité de nouveau Président de la Société Française de Phlébologie (SFP), j'ai le plaisir de rédiger l'éditorial de notre revue.

L'année 2007 a été riche en événements pour notre Société :

- Le Congrès de novembre, remarquable essai construit par Michel Schadeck, Jean-Patrick Benigni et Emmanuel Blin a été un grand succès grâce à son haut niveau scientifique. Cette réunion automnale et parisienne de trois jours sera désormais le rendez-vous incontournable de la Phlébologie mondiale.

- La création de la « Confédération pour la Phlébologie et l'Angéiologie », grâce à un partenariat constructif avec nos amis de la Société Française d'Angéiologie, nous a permis d'offrir à nos membres des sessions d'évaluation des pratiques professionnelles (EPP) dédiées à notre pratique vasculaire. Un nouveau cycle d'EPP débutera en novembre 2008. Nous recommandons vivement à nos adhérents n'ayant pas encore validé un tel cycle de s'y inscrire. La formation médicale continue (FMC) validante suivra bientôt, mais le flou administratif actuel fait que l'obligation quinquennale de FMC n'a pas encore débuté...

- La création des SFP régionales a permis de décentraliser l'enseignement post-universitaire de la Phlébologie dans les régions. Le travail accompli par les responsables régionaux de la SFP est remarquable. L'année 2008 sera marquée par la montée en puissance de la régionalisation de la SFP.

QUEL AVENIR POUR LA SFP ?

Notre Société a 62 ans ; l'âge de la retraite ? **Certainement pas.** Nous avons la chance d'avoir au sein de la SFP des médecins et des chirurgiens vasculaires parmi les plus prestigieux et talentueux du monde phlébologique.

Mon objectif avec Jean-Patrick Benigni sera de fédérer ces talents et de faire progresser notre Société.

Nous avons décidé de créer huit pôles de compétence :

- Relations avec l'administration, les Universités et les Sociétés savantes ;

- Régionalisation et formation médicale continue obligatoire ;

- Communication ;

- Prospective des réunions et des congrès ;

- Recherche clinique ;

- Coopération internationale phlébologique ;

- Phlébologie esthétique ;

- Membres partenaires non médecins.

Chaque responsable de pôle aura la lourde responsabilité de nommer des experts et d'organiser des réunions spécifiques dans son domaine d'activité.

En clair la SFP doit se **professionnaliser** afin par exemple de créer des « *evidence-based clinical practice guidelines* » en Phlébologie.

N'oublions pas la préparation du futur congrès de l'Union Internationale de Phlébologie qui se déroulera à Monaco en septembre 2009 sous la présidence franco-allemande de J.-J. Guex et d'E. Rabe. La SFP participera activement à la préparation de ce congrès mondial.

L'avenir de la Phlébologie n'est cependant pas un « long fleuve tranquille ». Il existe encore et toujours un immense décalage entre les progrès de notre discipline et la formation des futurs médecins vasculaires – phlébologues (MVP). Rien n'a changé, ou si peu, depuis 20 ans. La plupart de nos collègues ont une connaissance presque exclusivement livresque de la Phlébologie, qui représente pourtant souvent plus de 70 % de leur activité. Malheureusement un MVP mal formé en Phlébologie fera de la mauvaise phlébologie durant toute sa carrière.

La création il y a quelques années, avec l'appui et l'agrément de la SFP, d'un Diplôme universitaire de Phlébologie à Paris V a permis à de nombreux médecins vasculaires, les seuls admis à s'inscrire à ce Diplôme, d'acquérir une véritable formation à leur futur métier.

Malheureusement cette formation demeure optionnelle.

La SFP ne peut se satisfaire de la formation des étudiants du DESC de Médecine Vasculaire. Nous devons exiger que les étudiants des DESC bénéficient au cours de leur cursus d'une année de formation dédiée à la Phlébologie. Cette formation obligatoire

inclurait des stages hospitaliers et en médecine libérale au cours desquels, entre autre, les étudiants étudieraient et pratiqueraient la sclérothérapie et les techniques endoveineuses.

A ce titre, en vue de l'obtention de la spécialité de Médecine Vasculaire, la SFP **veut et doit** participer au Collège professionnel de Médecine Vasculaire, au même titre que la Société Française de Médecine Vasculaire, le Collège de Pathologie Vasculaire ou le syndicat de Médecine Vasculaire.

Dans ce cadre, le chantier mis en œuvre par le pôle recherche clinique dirigé par Jean-François Uhl est une pierre angulaire de notre fiabilité et de notre crédibilité.

L'optimisme doit être de mise car le nouveau Bureau de la SFP souhaite ardemment travailler et faire avancer les dossiers. Mais chacun doit être conscient que l'avenir ne se construira pas avec l'épuisement de ceux qui ont déjà beaucoup travaillé. Participer doit être un devoir, doublé du plaisir de mettre ses compétences au service de tous.

L'avenir appartient à la Société Française de Phlébologie car nous avons les hommes, l'expérience et la volonté.

Avec ma plus sincère amitié.

Jean-Pierre GOBIN
Président de la SFP